

**Glückwunschsreiben
des Zentralkomitees der SED,
des Staatsrates und des Ministerrates der DDR
zum 30. Jahrestag der Befreiung Rumäniens**

Werte Genossen!

Aus Anlaß des 30. Jahrestages der Befreiung Rumäniens vom faschistischen Joch übermitteln wir Ihnen, dem Zentralkomitee der Rumänischen Kommunistischen Partei, dem Staatsrat, der Regierung und allen Bürgern der Sozialistischen Republik Rumänien herzlichste Glückwünsche und brüderliche Grüße des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, des Staatsrates, des Ministerrates und des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik.

Die historischen Siege der ruhmreichen Sowjetarmee über den Faschismus und der erfolgreiche, von der Rumänischen Kommunistischen Partei geführte bewaffnete Aufstand vom 23. August 1944 leiteten eine neue Etappe in der Geschichte Rumäniens ein. Der Weg des rumänischen Volkes zu sozialer und nationaler Befreiung ist untrennbar verbunden mit dem erfolgreichen Aufbau der neuen, sozialistischen Gesellschaftsordnung.

Die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik freuen sich von ganzem Herzen über die großen Erfolge, die die Werktätigen der Sozialistischen Republik Rumänien unter Führung der Rumänischen Kommunistischen Partei bei der Schaffung eines entwickelten sozialistischen Industrie- und Agrarstaates errungen haben.

Der allseitige Zusammenschluß der Länder der sozialistischen Staatengemeinschaft, ihr unverbrüchliches Bündnis mit der Sowjetunion, der Hauptkraft des Sozialismus, sowie die gemeinsame erfolgreiche Verwirklichung des Komplexprogramms der sozialistischen ökonomischen Integration garantieren die weitere Veränderung des internationalen Kräfteverhältnisses zugunsten des Friedens und des Sozialismus und damit die rasche Entwicklung eines jeden sozialistischen Bruderlandes.

Die enge Zusammenarbeit auf der Grundlage der Prinzipien des Marxismus-Leninismus und des sozialistischen Internationalismus zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Sozialistischen Republik Rumänien hat sich seit der Unterzeichnung des Vertrages über Freundschaft, Zusammenarbeit und gegenseitigen Beistand im Jahre 1972 immer mehr vertieft.

Die Deutsche Demokratische Republik wird auf dieser festen Grundlage auch